

第十一号

風知草



《発行》新津西部コミュニティ推進協議会

《発行日》平成25年9月1日

我がまち新風景 秋葉区文化会館

9月21日 オープン！

六月の末、大分県別府で行われた「元上司の七回忌」に参列した。空港から着いたお寺は、別府湾が一望できる四階建ての「元保養所」。

四階の三部屋をぶち抜いた広間は、一体の仏像があるだけ。法要は、希望する宗派の方式で住職も行ってくれるが、参加者の「やりたい様にやること」も出来る。我々は仲間にでお経を上げて、墓を詣でた。墓は三、四階にあった。四間四方の部屋に幅四十七センチ高さ一メートルの木製ロッカーがびっしりと並んでいた。中間で上下に仕切られ、観音扉で開くと自動的にライトが点灯する。元上司の墓は、上段に小さな木製の仏像と遺影。下段には「骨壺」と、仕事をしていた時の「資料」が収められていた。望めば「月命日」に住職が「般若心経」を読誦してくれるらしい。過日東京都が募集した木々の下の納骨堂「森林墓地」に応募者が殺到した。「先祖代々墓に一族が一緒に土に返る」と言う、墓の概念に地殻変動が起きているのだろうか。（J・K）

つれづれ

シリーズ③

西部地区公園紹介

—さつき野公園—

秋葉区役所建設課
に聞いてみました

- ◆公園愛護会とは
- 具体的な活動内容は

新潟市には、大小あわせて一、三五〇か所あまりの公園・緑地があります。これらの公園は、地域の身近な休息やレクリエーションの場として、実際に利用される地域の住民の皆様から、慈しみ育んでいたきながら活用していただきをお願いしています。

◆公園愛護会とは

- ②花壇や樹木への水やり、病害虫が発生した時の市への通報
 - ③遊具や照明、水道など公園内の施設の故障や破損を発見した時の市への通報
 - ④公園内で事故が発生した場合や、たき火や花火、犬の放し飼い、広告看板の設置など、不法行為を発見した場合の市への通報
 - ⑤公園の利用マナーの啓発や、使い方（きまり）などについての地域内での調整
- ※高木の枝の剪定や、施設の修理、その他危険を伴う作業は市が行います。



七月十一日市民会館第一會議室に於いて、羽生区長はじめ幹部職員の方々と西部コミ協役員並びに各町内会役員の方々が参加して「地区懇談会」が開催されました。文化会館が開館後の交通対策・新津駅西口から第一中学校までの通学路の安全対策・第三小学校前の河川整備並びに路上駐車対策・開発が進み車の渋滞が更に激しくなつてきている事など、多岐に渡つての意見交換がなされました。明快な回答は得られませんでした。

地区懇談会開催



みんな~集まれ~!

西部地区では、いろいろなサークルや団体が活動しています。
シリーズ7回目は、「山谷野球部」です。

山谷野球部の前身は、少年野球山谷イーグルスOBの父親がたちあげた野球チーム「山谷壮年野球部イーグルス」です。その後、部員数が少なくなり、山谷一・二・三丁目の有志で山谷野球部と改称し現在に至っています。

現在は山谷一・二・三丁目有志が主体となり、秋葉区の一大会「町内対抗野球大会」と「町内対抗壮年野球大会」に優勝をめざして出場しておりますが、年々部員数の減少で人集めに苦労しております。練習は毎週日曜日朝六時半八時まで第三小学校グラウンドで、美幸町野球部と合同で和気藹々と体を動かしております。皆様も参加してみませんか!ちなみに現在の部員は最高年齢七十九歳、平均年齢六十歳です。体を動かしたい方、一緒にやりましょう。歓迎します。

山谷野球部の紹介

阿部 孔治



「地域に望む」 子どもたちの声

「こんな街になつたらいいなあ」、「こんな行事があれば楽しいだろうなあ」等、夢を語る新コーナーです。



新津第三小学校
6年
大杉 友介

ぼくは、みんなが進んで良いことができるようになると、いいと思います。

ぼくの家の近くや通学路では、たくさんのごみが落ちています。そのごみを見るたびに「どうして捨てるのかな」と、少し腹が立ちます。一人一人がルールを守り、ゴミを捨てないこと、そして、ごみを見つけたら、自分が捨てたごみでなくとも捨うことでも、みんなが気持ちよく暮らせるようになると思います。

また、ぼくは以前、道路で困っている人を見かけたことがあります。その時、ぼくは何もできませんでした。声をかけてあげれば良かつたと、今でも後悔しています。

みんなが進んで良いことを行うことで、思いやりあふれるあたたかい町になると思いつます。そんな町になれるように、ぼくもがんばります。



新津第三小学校
6年
鈴木あかり

新津地区に、新津地区全体の運動会があつたら、楽しいと思います。

なぜかというと、小学校や中学校を卒業した人や小さい子、社会人も楽しめるし、みんなが仲良くなれると思うからです。

でも、人数が多くなり、やれる場所などが大変となるので、実行委員を作つて、やる種目などを決めていけばいいと思います。それだけだと、大人だけが仲良くなるので、実行委員に子どもを入れてやると、子どもも仲良くなれるので準備や話し合いも積極的に参加できるようにしてほしいです。

区全体の運動会を通して、大人や子どもや新津に住んでいる人たちが、少しでも仲良くなれるようになつてほしいです。

あつたらしいな
楽しい行事

思いやりあふれる
あたたかい町に



町内新年会での 新たな発見

新津緑町 鎌田四郎



私たちの町内会は、六十一世帯と小さな町内のため、新栄町さんの会館を借りたり老人会やPTA活動等で大変お世話になつております。

町内には、七十歳以上の方が五十一名おられ高齢化が進んでおります。

全員参加の月一回の公園等の草取りを始め、納涼会や敬老会、避難訓練、新年会と高齢化の中、皆さん協力し合い明るい町内を作つております。

今回は、新年会について紹介します。毎年多数の方から参加を戴きカラオケ、ビンゴゲーム等で楽しんでますが、町内で隠れた才能を持つた方を紹介する「展示コーナー」を開設した所大変好評を戴きました。来年は、写真と水墨画展を皆様の協力を得て実施に向け今からハリキツテます。

一人一人が主役の町内会です、全員で頑張りましょう。



編集 後記

新津西部コミュニティ推進協議会の活動は新潟市からの補助金を受けています。

平成二十年から発刊された新津西部コミュニティ推進協議会だより「風知草」も、今十一号で五周年を迎える事になった。男性二名、女性四十号から待望の若い女性二名が加わってくれた。(心強い!!)

夜の編集会議は、大体「産み」のナンギを伴つていて、一方では、皆と地域の話を雑談しながら情報交換していく作業は楽しみでもある。編集など全く無縁の私たたが、仕事も卒業となり、「自分の住んでいる地域に目を向



一百年の計

山谷一丁目 鈴木 利樹

西暦一九〇〇年に一六億五千万人だった世界の人口は、二〇〇〇年には六一億人になった。二〇五〇年までには九〇億人を突破するといわれている。少子高齢化の国に住む私には、とにかく信じがたい。

地球は一つ。資源も限られている。そこで、ます気になるのが「食糧」とは、我ながら浅ましい。日本の食料自給率は約40%。六割は輸入に頼る。小麦の値上げが家計を直撃する昨今、江戸時代までは自給率が100%だったといつたつ信じられるだろうか。

さてみようか」と飛び込んでみたものの、戸惑うばかりで……。が、「知る事は宝。」町内会館・町内の行事・サークル活動・スポーツ大会等々、地域活動の多さを知る事が出来、今では広報の関わりに感謝している。

我庭に植えた風知草も五年生の株に成長しており、暑さの中にほんの少しだけ涼を放っている。今号ひと廻り成長したものになれば願いつつ、皆と唸つている!!

連絡先・事務局(山谷町二丁目二十一五番地) 静